

Reagan se acerca más a hispanos

Washington, agosto 13 (UPI). El presidente Ronald Reagan prometió hoy que seguirá procurando mejores contactos con la comunidad hispana de Estados Unidos y pidió ayuda para ello a los funcionarios hispanos de su propio gobierno.

Reagan hizo la promesa en una reunión con alrededor de 40 funcionarios hispanos de su administración en vísperas de un viaje a Florida, Texas y California en que hará aperturas políticas a las grandes comunidades hispanas de esos estados.

"Creemos que la comunicación es importante", dijo Reagan a los funcionarios his-

panos. "Tenemos que hacer que nuestras políticas y programas sean conocidos por la comunidad hispana a nivel local".

En contraste con recientes esfuerzos de la Casa Blanca para dar relieve a los contactos de Reagan con hispanos, negros, mujeres y otros grupos, el encuentro de hoy estuvo cerrado a la prensa.

La reunión fue la tercera en una semana que enfoca la atención a la creciente influencia política de los hispanos de Estados Unidos. Luego Reagan grabó un mensaje que será difundido durante la Semana de la

Pasa a la página 26

Drama de los ilegales aumenta continuamente

Nueva York, agosto 13 (UPI). La ola de inmigrantes ilegales, en su mayoría procedentes de la América Latina, no cesa y en los últimos tres años se ha triplicado el número de las detenciones, según informes suministrados por el Servicio de Inmigración y Naturalización.

Tras esas cifras se oculta un drama mayor que el

arresto y la deportación: la explotación por las grandes bandas dedicadas al tráfico humano, que cobran grandes sumas por sus servicios y tratan a sus víctimas con desprecio y crueldad.

Las presiones generadas por la crisis política han provocado un enorme éxodo de gente de la América Central, que busca huir de la violencia.

Pasa a la página 10

Crisis económica afecta a barrio chino mexicano

México, agosto 13 (UPI). La grave inflación mexicana y la escasez de divisas están afectando a los comerciantes del Barrio Chino de esta capital, los cuales dependen de las importaciones del Lejano Oriente para mantener su actividad.

"La crisis está en todas partes, no sólo aquí", dijo un chino propietario de un pequeño negocio de curiosidades en la estrecha Calle Do-

lores, en el corazón de la ciudad.

Con sus sucias y rajadas calles, medijos y ocasionales borrachos sin hogar, la Calle Dolores se parece mucho a cualquier otra del área, excepto por los cinco restaurantes chinos y dos negocios que venden mercaderías importadas del Lejano Oriente.

El comerciante dijo empe-

Pasa a la página 10

John Gavin tiene éxito como embajador de E.U.

México, agosto 13 (UPI). El embajador estadounidense John Gavin, cuyo nombramiento fue inicialmente causa de controversias, ha ayudado a conducir con éxito las relaciones mexicano-estadounidenses durante un periodo difícil en que México confrontó una seria crisis económica y que tuvo abiertas diferencias con su vecino del norte sobre América

Central. Gavin, cuya designación por su amigo el presidente Ronald Reagan, desató protestas en México y fue ridiculizado en muchas otras partes, ha estado ya dos años en su posición, que conlleva la intrincada labor de supervisar la mayor embajada estadounidense del mundo.

La complejidad de su posi-

Pasa a la página 10

Desafío GM en España es posible por robots

Figueroas, España, agosto 13 (UPI). Aunque parecen mamás águilas tocando a sus polluelos con los picos, se trata de robots manejados por computadoras que arman el Opel "Corsa" de General Motors, el nuevo desafío del gigante norteamericano a los autos pequeños japoneses.

GM invirtió 2 mil millones de dólares en esta planta revolucionaria, que se acerca

ya a su capacidad de 1,200 autos por día apenas después de seis meses.

La mano de obra diestra a costo moderado, la proximidad a los mercados europeos y una creciente demanda española han hecho de esta polvorienta aldea de los llanos cercanos a Zaragoza el sitio ideal para la mayor inversión extranjera jamás realizada en España.

Pasa a la página 10

Auto que corre 72 Km. por litro de combustible

Southfield, Estados Unidos, agosto 13 (UPI). El ingeniero Jim Sawyer dio a conocer un automóvil experimental rediseñado por el que anda 72.8 kilómetros con un litro de gasolina (172 millas por galón).

El vehículo aún no está a la venta.

Sawyer pasó 10 años transformando un Honda 600, modelo 1972 de fabricación japonesa. Añadió que empleó en la empresa más de 100,000 dólares.

A primera vista el automóvil reformado parece un "vehículo espacial".

Sawyer reconoció que ni siquiera tiene un nombre para el vehículo, dotado con una transmisión manual de

Pasa a la página 10

Botan submarino chino con ojivas nucleares

Tokio, agosto 13 (Latin-Reuters). El gobierno chino ha botado un submarino equipado con proyectiles balísticos nucleares y planea construir siete más, según el editor de la revista especializada en el tema "Janes Fighting Ships".

El capitán retirado John E. Moore afirmó haber recibido información acerca del programa de submarinos nucleares de China cuando se reunió con oficiales navales, arquitectos y profesores chinos la semana pasada.

En una entrevista otorgada el miércoles al diario japonés "The Asahi Shimbun", Moore afirmó que los chinos no ofrecieron detalles acerca del número y alcance

Pasa a la página 10



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VAGABUNDOS. Nueva York, agosto (AP). Escena creada por el artista Robert Keene McKinley, en que una "bag lady" (mujer

ambulante que lleva sus cosas en bolsas) lee la revista "House & Garden", mientras cerca de ella un vagabundo, sostiene en la mano una botella de whisky barato.



PREVISION. Weisbaden, Alemania Federal, agosto (DaD). Esta enfermera muestra el pasaporte de diabético, que dice, en varios idiomas, las precauciones que deben tomarse con el paciente.

Groenlandia hace cambios radicales

Copenhague, agosto 13 (Latin-Reuters). Durante dos siglos Dinamarca manejó su colonia de Groenlandia como una sociedad cerrada. Además de focas y sacerdotes daneses, nadie podía entrar a Groenlandia y no se permitía a los nativos viajar fuera de su territorio ártico.

Hace treinta años, cuando quedó claro que las apabullantes condiciones de salud estaban matando rápida-

Pasa a la página 5

Nuevas pruebas para el diagnóstico cardíaco

Boston, agosto 13 (UPI). Los médicos que tratan a las víctimas de ataques cardíacos pueden realizar varios análisis nuevos que aumentan, sin dolor alguno, la exactitud de los diagnósticos y mejoran las posibilidades de sobrevivencia del paciente, indicaron hoy fuentes médicas.

"Hemos mejorado la ciencia de la medicina clínica y

el cuidado anual de un millón de pacientes que sufrieron ataques cardíacos", dijo el doctor Arthur Moss, director del equipo investigador que estudió 866 pacientes en nueve hospitales.

Añadió que las pruebas, que van de la simple escucha del órgano del paciente con el estetoscopio a medir la eficiencia con la que el cora-

Pasa a la página 22

Crear flujo de fondos buscará cumbre de A.L.

Washington, agosto 13 (Latin-Reuters). Los países latinoamericanos organizarán para el mes próximo una reunión cumbre en la que buscarán soluciones permanentes, para sus acuciantes problemas de endeudamiento y procurarán asegurar el flujo continuado de fondos a la región.

El encuentro, previsto pa-

ra el 5 al 9 de septiembre, se realizará en Caracas, bajo los auspicios de la Organización de Estados Americanos, OEA.

"Confío en que todos los miembros de la OEA asistirán a esta reunión cumbre con la firme intención de iniciar un diálogo fructífero", dijo el embajador venezola-

Pasa a la página 10

Tecnología militar de E.U.A. escapa a Rusia

París, agosto 13 (Latin-Reuters). Cada año, alta tecnología occidental con aplicaciones militares, con un valor de millones de dólares, desaparece detrás de las fronteras de la Unión Soviética y sus aliados. En ocasiones el esfuerzo de obtención por parte del "Pacto de Varsovia" es tan efectivo

que el equipo conseguido es inclusive traído nuevamente a Occidente para realizar reparaciones secretas.

Las leyes norteamericanas y los acuerdos de la OTAN prohíben la transferencia de dicho equipo de computadora y microelectrónica sofisticada.

Pasa a la página 10

Robots se encargan de trabajos más pesados

Augsburgo, agosto (INP). El avance incontestable de los robot industriales no sólo llenará los libros de pedidos en Estados Unidos, el Japón y Suecia, sino también en la República Federal de Alemania cuentan los productores de máquinas robot con mejores posibilidades en el

negocio tanto interior como exterior. En las empresas parcial o totalmente especializadas trabajan en todo el territorio federal alemán unas 11 mil personas. El empleo de los robot industriales afecta, preponderantemente en la industria

Pasa a la página 22



CAIDO DEL NIDO. Bruselas, agosto (AP). La esposa del fotógrafo Rudolf Marton, del diario "Le Soir", alimenta a este gorrión recién nacido que se cayó de su nido. Para satisfacción de la pareja, el pajarillo acepta con gusto el alimento.